



正門北の町道の植栽。「きれいですね」と、地域の方に声をかけられ、うれしくなりました。

令和3年6月23日(水) no.14 文責：上田
児童集会 委員会発表

22日(火)5校時、児童会委員会の年間計画に基づく活動紹介がオンラインで行われました。特別活動では、築きたい人間関係(人間関係形成)やつくりたい社会(社会参画)、なりたい自分(自己実現)の各資質・能力を育てる活動が展開されます。今回の児童集会は、全校児童が視聴したわけですが、高学年児童の計画・運営で、全校児童が積極的に協力し合う、山西小学校の一員として自覚を高める機会となりました。いわゆる異学年集団の交流(上学年のリーダーシップ、下学年の親しみやあこがれ)も役割として身に付けてほしいと思います。

今年度、児童会では、毎月の生活目標の取組を各委員会の創意活動として全校で取り組むこととしています。例えば、10月の読書についての生活目標に関連付けて、図書委員会が普段行っている図書の貸し出しに加えて、読書週間でのポスター掲示などを行い読書活動の充実を図るというものです。企画運営・生活安全・健康・環境美化・図書・なかよし・運動・給食・ボランティア・放送の10委員会が自発的・自治的で学校生活を楽しく豊かにする児童会活動を展開してくれものと期待しています。

さて、特別活動というと、保護者の皆さんの多くは中学・高校の生徒会活動を思い起こされるのではないのでしょうか。中学・高校だとどこか自分とは遠い取組だったなあと思われたかもしれません。しかし、集団で問題を解決していく力は大人になると重視される生きる力だと言えます。そして、何よりも自他のよさを認め合う活動は、学級で一人一人が大切にされることにもつながります。学習参観に来校の折は、是非委員会掲示板にも目を向けていただきたいと思います。

各委員長のととても丁寧な発表でした ▶

今こそ、特別活動の充実を!

各教科等で育成した資質・能力を、実践的な活動を通して、社会生活に生きて働く汎用的な力として育成します。

学級経営に役立ちます

- みんなでよりよい学級生活を目指す活動を通して、学級集団の協働性を高めます。
- 役に立つ喜びを実感し、互いのよさを認め合う活動で、一人一人が大切にされる学級になります。

キャリア教育の要です

- 学級や学校の一員として役割を果たすことにより、自立して生きるために必要な能力や態度を育てます。
- よさや可能性を生かして努力する活動を通して、なりたい自分の実現につながります。(キャリア形成)

学力向上につながります

- 学級会などで身に付けた集団で問題を解決していく力は、各教科等の学習に生かされます。
- 児童が自主的によりよい生活や人間関係を築くことにより、学び合う学級の雰囲気がつくれ、学ぶ意欲が高まります。

生徒指導上の問題を未然防止します

- 互いの人格を尊重し合って生きることの大切さを学ぶことにより、いじめの未然防止等につながります。
- 自分で決めて、自分でがんばる活動の場や機会を通して、自己指導能力を高めます。

道徳の実践に結び付きます

- 特別活動における集団活動や体験活動は、道徳的な実践の中心的な学習活動の場として、道徳教育において重要な役割を果たします。
- 実践を通して学ぶ特別活動と、心を育てる道徳科を関連させることにより、自己の生き方についての考えを深めます。